

InfoSuisse 50+

Situation

En l'absence de mesures d'intégration adaptées, les personnes seniors réfugiées ou admises à titre provisoire peuvent, après plusieurs années, être confrontées à de nombreuses difficultés : l'incertitude face à l'avenir, l'isolement, l'immobilité mais également l'extrême précarité financière. Afin d'éviter que les personnes relevant de l'asile de 50 ans et plus nouvellement arrivées rencontrent ces difficultés et subissent les conséquences néfastes qui les accompagnent, il est nécessaire d'agir de manière aussi précoce que possible. Dans ce contexte, l'apprentissage de la langue de la société d'accueil revêt une importance toute particulière, étant l'un des éléments principaux permettant de gagner en autonomie. Pour ce faire, le projet propose deux mesures : un cours de français et des Cafés-Français. La première est axée sur l'acquisition de compétences en français utiles au quotidien et la deuxième sur la pratique des acquis.

Objectifs

Le projet a pour objectif général de favoriser une meilleure intégration sociale des personnes réfugiées ou admises à titre provisoire de 50 ans et plus nouvellement arrivées et de contribuer à les rendre plus autonomes. De manière plus précise, le projet vise à :

- Favoriser l'apprentissage du français
- Favoriser l'acquisition d'informations pratiques sur la vie en Suisse en lien avec différents thèmes prioritaires (santé, logement, travail et retraite, loisirs, etc.) et familiariser les bénéficiaires avec le réseau local
- Lutter contre l'isolement des bénéficiaires en renforçant le réseau et en encourageant l'échange
- Renforcer les compétences orales acquises en cours par une pratique régulière de la langue

Bénéficiaires

Les personnes réfugiées ou admises à titre provisoire de 50 ans et plus nouvellement arrivées et établies dans le canton de Vaud, sans distinction de genre, possédant un minimum de connaissances en français afin de pouvoir profiter pleinement de la mesure.

Activités

Au vu de l'importance dont revêt la connaissance de la langue locale pour gagner en autonomie, « InfoSuisse 50+ » propose à des personnes relevant de l'asile âgées de 50 ans et plus de suivre un cours de français intensif en action. Celui-ci met l'accent sur le lien direct entre l'acquisition de compétences linguistiques et la mise



en pratique de la langue dans la vie de tous les jours. Les cours proposés par « InfoSuisse 50+ » se déroulent sur une période de 12 semaines. Chaque semaine est composée de trois demi-journées de cours et porte sur une thématique prioritaire dans le quotidien des personnes participantes : la santé, le logement et le voisinage, le travail et la retraite, etc. Au-delà de l'apprentissage linguistique, les bénéficiaires obtiennent ainsi des informations qu'ils peuvent ensuite utiliser au quotidien. Des sorties sont prévues dans le cadre du programme et ont lieu lors de l'une des trois demi-journées hebdomadaires. Ces moments sont encadrés par la formatrice et sont en lien direct avec les thématiques abordées en cours. Enfin, des modules d'apprentissage informatique sont aussi compris dans le programme en alternance avec les sorties. Ceux-ci permettent aux bénéficiaires d'apprendre à utiliser les outils de base d'un ordinateur, ce qui peut également les aider à gagner en autonomie.

Face au besoin exprimé par les bénéficiaires ayant terminés le cours, de prendre part à une activité régulière et de continuer l'apprentissage de la langue en se socialisant, l'EPER a imaginé une suite au projet, intitulée Café-Français. Depuis 2016, le Café-Français propose à ses participants-e-s de consolider leurs connaissances du français tout en continuant à développer leur réseau social local, dans un cadre convivial et informel. Celui-ci a lieu une fois par semaine à la Maison de Quartier de la Pontaise à Lausanne ainsi qu'à la Maison de Quartier Espace Bel-Air à Vevey et est encadré par des bénévoles. Dès mars 2018, le projet se développe et offre l'occasion aux bénéficiaires de suivre ou d'animer des Ateliers culturels et récréatifs (dessin, couture, gym, cinéma, etc.). L'un des objectifs étant de valoriser les ressources personnelles des bénéficiaires. Pour renforcer le lien social, les seniors qui le souhaitent sont invités à participer ou à animer un atelier.

Mise en oeuvre du projet

Soutenu depuis 2015 par le Bureau cantonal de l'intégration (BCI), le projet InfoSuisse 50+ ouvre chaque année des sessions de trois mois de cours (au printemps et en automne). Une quarantaine de bénéficiaires y prennent part annuellement. Depuis 2016, le Café-Français accueille une vingtaine de personnes et se développe dès le mois de mars 2018, grâce au soutien de la Loterie Romande et du fonds d'intégration de la Ville de Lausanne.

InfoSuisse 50+

Budget 2018

CHF 148 200

Soutien

Bureau cantonal de l'intégration (BCI), Fondia, Loterie Romande, Fonds lausannois d'intégration

N° de projet EPER : 560.023

Responsable du projet

Elma Hadžikadunić

Contact

EPER (Entraide Protestante Suisse)
Département Communication
Chemin de Bérée 4A
Case postale 536
1001 Lausanne
Tél. +41 21 613 40 70
Fax +41 21 617 26 26
info@eper.ch
www.eper.ch
Dons : CCP 10-1390-5